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Os coeficientes de distribuição do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) para 2023, estabelecidos pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU) com base no resultado parcial do censo 
demográfico realizado pelo IBGE, vai gerar perdas de receitas 
para 20 municípios de Mato Grosso. Página 06 

A gestão Eliene Liberato e Dr. Odenilson Silva definiu algumas alterações no secretariado. As mudanças acontecem no primeiro e segundo escalão e tem como objetivo 
incrementar as ações para os dois próximos anos do governo. Página 03 

Os investimentos realizados pelo Governo de Mato 
Grosso no município de Cáceres  contribuem com o 
desenvolvimento econômico da região e despertam a 
certeza de um futuro protagonismo na economia mato-
grossense. A afirmação é da prefeita do município, Eliene 
Liberato.  Página 04

PLANO DE AÇÃO

Prefeitura inicia 2023 com alterações no staff e
anuncia R$ 25 milhões em licitações para obras
Foto: Ronivon Barros 

MÉTODO INOVADOR

Therasuit doada pelo Rotary ao CER II garantirá 
 avanços importantes na reabilitação de pacientes 

A i m p l a n t a ç ã o  d o  
inovador método de tratamento 
foi viabilizada através de um 
Projeto de Subsídio Global 
executado pelo Rotary Club de 
Cáceres em parceria com clubes 
de Rotary de Portugal e 
Transilvânia, no valor de R$ 
156.464,16. Página 03 

OCORRÊNCIA

Homem ateia fogo em carro, por mulher 
negar dar dinheiro para comprar drogas 

Um homem de 45 anos, 
identificado pelas iniciais J.A., 
foi preso em flagrante na noite de 
quinta-feira (5), por atear fogo no 
carro da companheira, após ela 
ter negado dinheiro para o 
consumo de droga. O fato foi 
registrado na MT 343, Bairro 
DNER. 

Foto: JCC 

 Foto: Reprodução Rede Social

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO
“Investimentos do Estado geram progresso e  
 protagonismo para Cáceres”, afirma prefeita  

Foto: Foto: Marcos Vergueiro/Secom-MT 

ÍNDICE DO FPM
AMM ajuíza ações para evitar perdas financeiras a 20  
municípios, Quatro Marcos e Araputanga estão na lista 

Foto: AMM 
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EXEMPLAR - CÁCERES R$ 5,25 / REGIÃO R$ 5,90 

PIX NOVAS REGRAS
O Pix entra em 2023 com novas regras. 
Desde a segunda-feira (2), o limite 
individual por transação deixa de existir, o 
horário noturno passa a ser personalizado, os 
valores das modalidades Pix Saque e Pix 
Troco aumentaram, retirado limite para 
transferências a empresas (PJ), Tesouro 
Nacional poderá pagar aposentadorias, 
pensões e salários ao funcionalismo por 
meio de conta-salário associada ao Pix, os 
limites das operações Pix com finalidade de 
compra passarão a ser iguais aos da TED e o  
BC facilitará o recebimento de recursos por 
correspondentes bancários por meio do Pix.  
De acordo com o Banco Central as novas 
regras visam oferecer mais segurança e 
flexibilidade ao mecanismo de pagamento. 
Além de que as Transferências a empresas 

CENSO IBGE
A cada 10 anos, o IBGE realiza o Censo 
Demográfico, que retrata a população 
b r a s i l e i r a  e  s u a s  c a r a c t e r í s t i c a s  
socioeconômicas, gerando informações 
essenciais para o planejamento público e 
privado da década seguinte. Desde de 
agosto, os recenseadores do Censo 2022 
estão em campo visitando domicílios e 
estabelecimentos. Em Cáceres, a prefeitura 
recebeu solicitação do IBGE para que o 
município conscientize a população da 
importância de responder a pesquisa, uma 
vez que em alguns bairros apresentam baixa 
quantidade de entrevistas realizadas. Nesse 
quesito a prefeita Eliene, fez um apelo à 
população cacerense para que atenda os 
recenseadores ou se dirijam a sede do IBGE 
em Cáceres para participarem do censo. A 
solicitação é motivada pela prévia da 
população divulgada pelo IBGE, onde por 
enquanto Cáceres aparece com um número 
menor do que o divulgado pelo último censo. 
Com essa diminuição o município poderá  
ter reflexos negativos nos repasses de 
recursos federais, principalmente do FPM, o 
Fundo de Participação dos Municípios 

IMPOSTOS 2023
Ano novo, imposto velho. O ano mal 
começou e com ele os inúmeros impostos 
começam a cair na conta do consumidor, 
nesta terça-feira (03), foi publicada a tabela 
para pagamento do Licenciamento Anual 
Veicular. Proprietários de veículos com 
placas finais 1, 2 e 3 devem efetuar o 
pagamento até o dia 31 de março. Para 
veículos com placa final 4, o pagamento será 
em abril; final 5, em maio; final 6, em junho; 
final 7, em julho; final 8, em agosto; final 9, 
em setembro e final 0, em outubro. A guia 
pode ser emitida no site do , na Detran-MT
opção “Consulte Seu Veículo”, ou pelo 
aplicativo MT Cidadão. Após o pagamento, 
o cidadão pode emitir, também pelo site do 
Detran, o Certificado de Registro e 
Licenciamento de Veículo em formato 
digital (arquivo em PDF) ou imprimir em 
papel comum. 

REUNIÃO COM GOVERNADORES
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva vai se 
reunir com os 27 governadores de Estado e 
do Distrito Federal no próximo dia 27 de 
janeiro, no Palácio do Planalto, em Brasília. 
De acordo com o ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, o encontro já fazia parte dos planos e 
era verbalizado pelo presidente durante a 
campanha. A pauta vai marcar a retomada do 
diálogo institucional entre a União, estados e 
municípios. A ideia é que o governo tenha 
reuniões regulares com governadores e com 
fórum de prefeitos para dar capilaridade às 
políticas de governo e buscar, maior 
eficiência no ato de governar. 

“Voltando-se para eles e vendo que o 
estavam seguindo, Jesus perguntou: 'Que 
estais procurando?' Eles disseram: 'Rabi 
(que quer dizer: Mestre), onde moras?' 
Jesus respondeu: 'Vinde ver'. Foram, pois, 
ver onde ele morava e, nesse dia, 
permaneceram com ele. Era por volta das 
quatro da tarde” (João 1,38-39) 
 

Bem, meus irmãos e minhas irmãs, a 
hora em que Jesus se manifesta na nossa 
vida é a hora mais importante, é o que marca 
a nossa história. A entrada de Jesus na nossa 
vida nos marca para sempre! 

Por isso, nessa reflexão de hoje, 
gostaria de destacar o horário que o texto 
bíblico nos apresenta: “Era quatro da tarde”. 
Esse horário, aqui, (do grego dékatos — a 
décima hora) correspondia justamente ao 
final da tarde, o momento do declínio do sol. 

O encontro acontece quando a vida 
se declina. O encontro desses discípulos 
com Jesus acontece quando o sol já não 
brilhava. O detalhe da hora aqui é muito 
importante por dois motivos. O primeiro, o 
momento em que Cristo entra na nossa vida 
nos marca para sempre, marca a nossa 
história, e não podemos esquecer disso 
nunca. 

Mas não é uma mera lembrança, 
uma memória só de fatos ou de um lugar em 
que você fez, por exemplo, um encontro ou 
participou de um retiro, mas precisa marcar 
a sua vida com aquele antes de Cristo e 
depois de Cristo; quem você era e em quem 
você se transformou pela graça de Deus. 
Isso precisa estar diante dos seus olhos 
todos os dias. 

Quando Jesus entra na sua história e 
na sua vida, Ele leva embora as trevas 
Ao longo desse ano de 2023, que a 
lembrança do que você viveu com o Senhor 
possa alimentar a sua fidelidade cotidiana. 
Certamente, os discípulos colocaram esse 
detalhe no Evangelho porque foi muito 
importante para eles. Essas quatro horas da 
tarde não foram simples horas passadas 
perto de Jesus, mas momentos marcantes e 
decisivos na história desses homens. E isso 
precisa acontecer com cada um de nós. 

O segundo motivo é que Jesus chega 
quando as esperanças vão embora, quando 
falta a luz do dia, quando o dia está se 
acabando e Cristo chega para ser o dia. 
Porque nós sabemos que haverá um dia sem 
o ocaso, o dia do Senhor. 

E esse dia do Senhor acontece já 
agora. É claro que nós professamos, na fé, 
que Ele virá uma segunda vez, mas Ele vem 
todos os dias, em cada Eucaristia; em cada 
momento de oração, você pode encontrar o 
Senhor, e você precisa viver a profundidade 
deste dia, porque, quando Jesus entra na sua 
história e na sua vida, Ele leva embora as 
trevas. 

E se hoje existem trevas na sua vida, 
se hoje existem situações, deixe Cristo 
entrar no seu coração, deixe a luz de Cristo 
brilhar na sua vida, deixe Ele mudar os seus 
dias, deixe Ele mudar o rumo da sua vida e 
da sua história. É isso que Ele quer fazer 
com cada um de nós. Abramos o nosso 
coração para a chegada do Senhor. 
Sobre todos vós, desça a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito 
Santo. Amém! 
Padre Donizete Ferreira - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova
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Mais  um ano  se  in i c i a ,  
esperanças renovadas. Ano Novo, novas 
oportunidades são nos oferecidas para 
fazermos diferente. E já podemos 
começar mudando nossas atitudes 
principalmente nesse período de chuvas 
que já chegou, e sem dúvida pelo fato de 
trazer tantos benefícios é sempre bem-
vindo, nos oferece condições climáticas 
adequadas para o plantio, água para a 
lavoura, umedece e limpa o ar da 
poluição que produzimos, aumentam a 
umidade do ar, importante para nossa 
respiração, para o volume de águas no 
nosso Rio Paraguai tornando-o mais 
piscoso, enfim a chuva é uma benção da 
natureza.

No entanto,  também nos 
períodos chuvosos podem acontecer as 
enchentes ,  quedas  de  árvores ,  
soterramento de estrada, e muitos outros. 
Mas não podemos culpar a mãe natureza 
de sua decorrência. Muitas coisas 
poderiam ser evitadas, mas infelizmente 
grande parcela da comunidade é mal 
educada, basta dar uma caminhada pelos 
bairros, centro, praças da cidade para ver 
o tanto de lixo que são jogados nas vias 
públicas. 

Nesse contraponto segue a 
temporada de chuvas que trilham seu 
curso normal, levam grande parte deste 
lixo para as bocas de lobo, que entupidas 
devolvem as águas e consequentemente 
causam as inundações de casas nos 
lugares baixos da cidade. 

Aí vem a costumeira choradeira 
dos vitimados, com aquela constante 
reclamação a culpa é do prefeito, do 
presidente da Câmara, do presidente de 
bairro que não faz nada, do secretário de 
obras que só esquenta a cadeira, a culpa é 
de todo mundo menos da população que 
ajuda causar essa situação quando joga 
lixo nas ruas, em vez de jogar lixo no 
lixo.... e as lamúrias são tantas que sobra 

reclamação até pros santos da igreja. Se 
cada um fizesse a sua parte, como 
aprendemos desde criança nas escolas 
que lugar de lixo é no lixo não 
passaríamos por certas situações. 

Além de que nesta época 
devemos aumentar os cuidados com os 
resíduos e manutenção da limpeza de 
terrenos para evitar o acúmulo de água 
parada, que atrai o mosquito Aedes 
Aegypti, transmissor de doenças como 
dengue, zika vírus e febre Chikungunya, 
ainda mais sabendo que o mosquito mata 
e se a gente não o matar no ninho ele em 
sua pequenez como larvas, mas 
gigantesco no seu poder, continuará 
fazendo vítimas e até enlutando lares. 

Mas parece que a maioria das 
pessoas não relacionam a dengue com a 
sujeira espalhada pelas ruas, avenidas e 
quintais baldios, uma vez que o índice de 
infestação segue alto no município. E vai 
anos nessa mesma situação, passa o 
período de chuva, vem a folia de momo, 
muita festa no Festival Internacional de 
Pesca, e o povo continua feliz sem nem 
lembrar o que passou na época das 
chuvas. 

Chega junho mês das deliciosas 
Festas Juninas, depois Festa de São Luiz, 
aniversário da cidade, expo agro, natal e 
nos preparamos pra mais um ano novo. 

Com ele novamente o período 
das chuvas trazendo os mesmos 
problemas: enchente, dengue e novas 
críticas as autoridades exatamente feita 
pelo mesmo povo que deveriam cumprir 
com suas responsabilidades diárias de 
cidadão de ajudar na limpeza da cidade, 
conservar seus terrenos limpos, etc... 
Continua tudo na mesma... é hora de 
acordar, de rever os conceitos, de 
l embra r  e  pô r  em p rá t i ca  o s  
ensinamentos aprendidos ainda na 
infância, lugar de Lixo é no Lixo. Bom 
dia! 

Rosane Michels - Dir. Presidente / Editora - MTB 0003117/MT

E-mail: correiocacerense@hotmail.com
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Deixe o Senhor iluminar a sua vida 

Temporada de chuva, cuidado redobrado 
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m homem de 45 anos, Ui d e n t i f i c a d o  p e l a s  
iniciais J.A., foi preso em 

flagrante na noite de quinta-feira 
(5), por atear fogo no carro da 
companheira, após ela ter negado 
dinheiro para o consumo de 
droga. O fato foi registrado na 
MT 343, Bairro DNER.  

De acordo com o Boletim 
de Ocorrência, a Polícia Militar 
foi acionada por volta das 19h30 e 
ao chegar no local encontrou a 

g u a r n i ç ã o  d o  C o r p o  d e  
Bombeiros já contendo o 
incêndio que provocou grande 
estrago no veículo VW Santana.  

A solicitante, identificada 
pelas iniciais V.A. de 37 anos, 
relatou aos policiais que ela e o 
companheiro residem em Várzea 
Grande, mas estavam em passeio 
na casa de parentes em Cáceres.

Quando o homem que é 
usuário de drogas, queria a todo 
custo dinheiro pra comprar a 

erva, como ela negou ele saiu 
revoltado e ateou fogo no veículo, 
fugindo logo após. 

Ela ainda informou que 
tentou conter o companheiro, mas 
não obteve êxito. 

Após as informações, a 
equipe policial saiu em diligência 
para localizar o incendiário, que 
foi encontrado na praça do Bairro 
DNER em visível estado de 
embriaguez.  

O suspeito foi conduzido 

ao CISC juntamente com a vítima 
que relatou que o companheiro já 
havia tentado destruir outro 

veículo e que agora ela queria 
representá-lo criminalmente.  

OCORRÊNCIA

Homem ateia fogo em carro, por mulher 
negar dar dinheiro para comprar drogas 
Da Redação 

O suspeito foi conduzido ao CISC juntamente com a vítima que relatou que o companheiro já havia tentado destruir outro veículo 

As chamas destruíram boa parte do veículo 

Foto: Rede Social

m  c o n t i n u i d a d e  a  EO p e r a ç ã o  
Hórus/Guardiões das 

Fronteiras, mais uma camionete 
Hilux é recuperada.  

De acordo com o Boletim 
de Ocorrência, uma equipe 
policial do Gefron estava em 
patrulhamento por uma estrada 
vicinal, quando avistou o veículo 
transitando em sentido contrário 
e em atitude suspeita. Diante do 
fato foi dado ordem de parada 
com sinais sonoros e luminoso, 
porém ignorado pelo condutor 

que acelerou e saiu em disparada, 
s e n d o  e m p r e g a d o  o  
acompanhamento tático por 
alguns quilômetros, porém a 
camionete foi abandonada na 
beira da estrada e o condutor não 
foi localizado.  

Durante a checagem via 
Centro de Operações, foi 
constatado que o veículo era 
produto de furto realizado na 
capital na terça-feira (03). Ao que 
foi encaminhado a Delegacia de 
Polícia de Porto Esperidião para 
providências.  

o fim da tarde desta Nquinta-feira (5), policiais 
da Força Tática e Gefron 

saíram em diligências para apurar 
o furto de uma motocicleta XRE 
300 que foi registrado por 
imagens de câmeras residenciais, 
próximas do local onde o furto foi 
praticado. 

E m  c h e c a g e m  d a s  
imagens, a equipe policial 
reconheceu um dos autores do 
crime. Ao chegarem a residência 
do suspeito, foram recebidos pelo 
seu pai. 

Em conversa com o 
suspeito de apenas 15 anos, na 

presença dos pais, o menor 
confirmou que praticou o furto e 
ainda revelou que escondeu a 
motocicleta na praia do Julião e 
revelou aos policiais a identidade 
do segundo suspeito também 
menor (14 anos).  

Com as informações a 
equipe policial se deslocou até o 
B a i r r o  M a r a j o a r a ,  o n d e  
conversaram com os pais do 
menor, explicando que ele estava 
envolvido em um furto de uma 
motocicleta. Diante disso, o pai 
apresentou o filho aos policiais, 
que conduziram os dois suspeitos 
juntamente com a moto ao CISC. 

HÓRUS VIGIA

Operação na fronteira recupera 
Hilux furtada na cidade de Cuiabá 
Da Redação 

Hilux recuperada pelo Gefron 

Foto: Gefron

AÇÃO RÁPIDA

Gefron e Força Tática apreende dois 
menores por furto de moto em Cáceres 
Da Redação 

Moto recuperada momentos depois do furto 

Foto: Gefron/PM
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mato-grossense. A afirmação é da 
prefeita do município, Eliene 
Liberato. 

“Não temos dúvidas de que 
o governador Mauro Mendes 
seguirá realizando importantes 
obras neste segundo mandato, e 

continuará nos ajudando, como 
tem nos ajudado até agora”, 
observou. 

S o b  a  g e s t ã o  M a u r o 
Mendes, o município passou a 
receber diversos investimentos, 
destinados à reforma de unidades 
escolares, implantação de asfaltos 
e a conclusão da instalação da Zona 
de Processamento de Exportações 
(ZPE), por exemplo. 

“As melhorias realizadas 
pelo Estado na MT-343, que liga o 
município até Tangará da Serra, 
são importantes para a nossa 
região, porque possibilitam um 
caminho para o escoamento, 
agregando valor à nossa produção 
agropecuária”, destacou Eliene. 

A  p r e f e i t a  t a m b é m 
ressaltou a perspectiva de que a 
ZPE gere ainda mais progresso ao 
município, levando-o a atingir um 
protagonismo no Estado. Segundo 
ela, a Zona de Processamento de 
Exportações surge como um forte 

s investimentos realizados Opelo Governo de Mato 
Grosso no município de 

Cáceres  contribuem com o 
desenvolvimento econômico da 
região e despertam a certeza de um 
futuro protagonismo na economia 

primeiro favo de mel lhe despertou 
um encantamento e respeito às 
abelhas. “Foi lindo demais. Eu e 
meu marido não conseguíamos 
controlar a emoção ao ver aquele 
mel tão puro e saudável”, lembra. 

Segundo a  produtora , 
enquanto o marido optou pela 
abelha Europeia, ela escolheu a 
abelha sem ferrão, a Jataí. 

“Na primeira coleta da 
Europeia, foram 18 litros de mel 
que usamos para subsistência, 
doamos a familiares e vendemos o 
excedente. Observamos que, se 
continuarmos com essa produção, 
logo vamos ter um dinheiro extra, já 
que o mel tem um ótimo valor de 
mercado”, destaca. 

Ela continua. “O mel da 
Jataí é claro, fino e mais valorizado, 
mas tenho dó de tirar. Prefiro ficar 
encantada com o trabalho das 
abelhinhas. Fui orientada pela 
técnica da Empaer que, se não tirar 

os favos, corro risco das abelhas 
irem embora. Estou trabalhando 
este conflito e pretendo resolver o 
quanto antes”, conta, rindo, a 
produtora. 

Para a técnica da Empaer, 
Loana Longo, o casal é exemplo de 
persistência, muito trabalho e por 
seguir à risca as orientações. Ela 
lembra que, com a seca e sem ter 
opções para alimentar o gado, 
chegaram a perder a criação, mas 
superaram a perda com a instalação 
do sistema de irrigação e na 
plantação de um hectare e meio de 
capiaçu. 

“Foi como renascer das 
cinzas. Conseguiram superar as 
perdas e, com pouco investimento, 
reverter o problema em solução. 
Hoje,  é bonito ver as vacas 
produzindo e procriando”. Na 
apicultura, Loana conta que está 
a c o m p a n h a n d o  d e  p e r t o  e 
orientando.   

“Na primeira conversa 
sobre iniciar a produção de mel, o 
Hilho despertou interesse. No 
início, ele foi contemplado com seis 
caixas cedidas pela Seaf, sendo que 
duas delas pegaram enxame com 
facilidade e logo em seguida as 
outras. Ver o seu encantamento com 
o primeiro enxame aberto foi lindo. 
A emoção foi tanta que ele não 
queria mais abrir as caixas só para 
observar os favos aos poucos”. 

A técnica destaca que, para 
manter a produção de mel, é 
importante o manejo correto das 
c o l m e i a s  e  o b s e r v a r , 
principalmente no período da seca, 
de baixa floração. “O enxame 
enfraquece e a incidência de 
inimigos naturais pode ocasionar o 
abandono do apiário. Não é preciso 
abrir a colmeia, basta verificar e 
manter o apiário sempre limpo e 
livre de qualquer tipo de ameaça”, 
completa.   

 om uma produção diária de C80 litros de leite e renda 
mensal entre R$ 8 mil e R$ 

10 mil, Edineia Santos Costa 
Carvalho e Hilho Hungria de 
Carvalho sustentam os dois filhos, 
mantêm o Sitio Paraíso, de 22 
hectares, e ainda investem em 
m e l h o r i a s  n a  p r o p r i e d a d e .
Localizada no município de Pontes 
e Lacerda, o casal vem recebendo 
assistência técnica da Empaer 
(Empresa Mato-grossense de 
Pesquisa, Assistência e Extensão 
Rural) e recentemente começou a 
produzir mel. 

Eles e outros produtores da 
c i d a d e  f o r a m  i n s e r i d o s  n o 
Programa MT Produtivo,  de 
incentivo à ampliação da apicultura 
estadual, e contemplados com 
caixas de abelha doadas pela 
Secretaria de Estado de Agricultura 
Familiar (Seaf). 

Edineia conta que ver o 

distrito industrial qualificado, com 
a realização de obras de anel viário 
e do aeroporto da cidade, que já 
teve o projeto aprovado pela 
Agência Nacional de Aviação 
Civil. 

As obras, que contam com 
apoio da Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística, já estão 
em processo de licitação. 

Eliene ainda acrescentou 
que, com o desenvolvimento da 
região, diversas empresas já 
demonstraram interesse em se 
instalar na cidade, o que a faz 
vislumbrar a verticalização da 
produção pecuária do município e 
o fortalecimento econômico da 
cidade pantaneira. 

“Para o setor do turismo, 
no qual já somos fortes, esses 
investimentos são fundamentais. 
Mas a melhoria da logística na 
cidade tem tudo para incrementar a 
verticalização da produção e 
melhorar as condições de toda a 
região”, observou.  
Zona de Processamento de 
Exportações  - As ZPEs são áreas 
de livre comércio com o exterior, 
des t inadas  à  i n s t a l ação  de 
empresas voltadas para a produção 
de bens a serem exportados. 

A ZPE de Cáceres, que 
conta com uma área aproximada de 
240 hectares, foi criada por meio de 
decreto presidencial em março de 
1990, com a finalidade de reduzir 
desequilíbrios regionais, promover 
a  d i f u s ã o  t e c n o l ó g i c a  e  o 
desenvolvimento econômico, e 
aumentar a competitividade das 
exportações brasileiras. 

A  o b r a ,  q u e  f i c o u 
paralisada, foi reassumida na 
ges tão  Mauro Mendes ,  que 
precisou refazer o projeto para 
atender exigências legais. 
Outros investimentos   - Desde o 
início do primeiro mandato do 
governador Mauro Mendes, o 
m u n i c í p i o  d e  C á c e r e s  f o i 
contemplado com mais de R$ 220 
mi lhões ,  em inves t imentos 
d e s t i n a d o s  à  m e l h o r i a s  n a 
infraestrutura, saúde, educação, 
segurança pública e ações sociais. 

A obra na MT-343, citada 

pela prefei ta ,  por exemplo, 
resultou no asfaltamento de 104 
quilômetros de estrada em três 
trechos diferentes: Cáceres, Porto 
Estrela e Barra do Bugres; Vila 
Aparecida e Porto Estrela; e na 
região da Serra Piraputanga, com 
investimento total de R$ 73,9 
milhões da Sinfra. 

Outros 7 km na mesma 
rodovia, entre Cáceres e Porto 
Estrela, também passaram por 
obras. 

N a  m e s m a  r o d o v i a , 
também foram entregues duas 
pontes sobre os Córregos Taquaral 
e Taquaralzinho, enquanto outras 
d u a s  p o n t e s  s o b r e  o  R i o 
C a c h o e i r i n h a  e  C ó r r e g o 
Figueirinha estão em construção. 
A s  p o n t e s  t i v e r a m  u m 
investimento de R$ 5,8 milhões. 

Outra importante obra de 
infraestrutura na região foi a 
manutenção de 99 quilômetros de 
asfalto na MT-170, entre a BR-174 
em Caramujo e Salto do Céu. Para 
esta obra, o Estado investiu mais de 
R$ 11 milhões. 

Na área da saúde, foram 
investidos R$ 5 milhões para 
garantir a ampliação de 20 leitos de 
enfermaria e 10 leitos de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) no 
Hospital Regional de Cáceres, e, 
outros R$ 4,7 milhões para a 
compra  de  equ ipamentos  e 
mobílias para o hospital, e a 
modernização do Escri tório 
Regional de Cáceres. 

Outros  inves t imentos 
ainda perpassam R$ 19,5 milhões 
para a educação do município, dos 
quais R$ 15 milhões foram para a 
construção da Escola Técnica 
Estadual, que tem a capacidade 
para receber 1,5 mil alunos nos três 
turnos, e R$ 7,9 milhões para a 
ações sociais desenvolvidas pela 
Secretaria de Estado de Assistência 
Social e Cidadania, dentre as quais 
destacam-se a transferência de 
renda para 4 mil famílias em 
situação de vulnerabilidade social 
em 2021  e  2022 ,  dev ido  a 
pandemia da covid-19, e a entrega 
de 13,8 mil cestas básicas. 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

“Investimentos do Estado geram progresso e 
 protagonismo para Cáceres”, afirma prefeita 

Sob a gestão Mauro Mendes, o município passou a receber diversos investimentos 

Assessoria/Secom MT 

Prefeita Eliene Liberato Dias  

Foto: Marcos Vergueiro/Secom-MT 

MT PRODUTIVO

Empaer propicia alternativa de renda 
a casal produtor de leite em Lacerda 

Assessoria 

A assistência técnica e cessão de colmeias são parte do Programa MT Produtivo  
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pacientes que deverão passar por 
u m a  c r i t e r i o s a  a v a l i a ç ã o  
obedecendo os critérios técnicos. Ela 
ainda informou que os profissionais 
serão capacitados para operar o 
equipamento e só depois será 
disponibilizado para a comunidade o 
tratamento.   

“Será um serviço prestado 
com garantia de qualidade e com 
resultados para os assistidos que 
n e c e s s i t a m  d e s s e  t i p o  d e  
tratamento”, pontua a secretária. 

O vereador Izaias Bezerra, 
p r e s e n t e  n a  e n t r e g a  d o s  
equipamentos, enalteceu o trabalho 
dos rotarianos, que mais uma vez 
i n o v a m  e  s a e m  n a  f r e n t e  
favorecendo a comunidade. 

A entrega dos equipamentos 
foi prestigiada também pelo 
presidente eleito do RC Cáceres, 
Ano 2023/2024, Ailton Aparecido 

De acordo com Washington 
Calado Barbosa, presidente em 
exercício do RC Cáceres,  o apoio 
prestado ao CER é uma forma de 
incentivar mudanças na sociedade, 
uma vez que o Rotary possui 117 
anos de atuação e entre suas 
principais atividades, está, a 
promoção de ações e serviços à 
comunidade.  “O sentimento que 
fica para nós rotarianos é podemos 
fazer a diferença na vida das pessoas. 
Que isso sirva de modelo para outros 
clubes e para outras pessoas que 
possam se unir e ajudar”, conclui o 
presidente.  

A secretária de saúde, 
Marilsi Queiroz, destacou a 
importante parceria do Rotary com a 
saúde, salientando que o novo 
m é t o d o  i r á  f a v o r e c e r  o  
desenvolvimento motor, a qualidade 
de vida e a funcionalidade dos 

maestro Rodrigo Guimarães, 
regente do Coral Vozes do 
Pantanal ,  dos monitores e 
preparadores vocais Michele 
Caroline, Renata Cristina e Arthur 
Magno que juntos escolherão as 
novas vozes para o coral. 

Os participantes do coral 
estudam técnica vocal, teoria 
musical e história da música. 
Coral Vozes do Pantanal - é um 
p r o j e t o  d e s e n v o l v i d o  
gratuitamente pela Universidade 
do Estado de Mato Grosso 
(Unemat) e pelo Instituto Federal 
de Mato Grosso (IFMT) com o 
objetivo de integrar a academia e a 
comunidade. O coral tem como 
coordenadora pela Unemat, a 
técnica Nadia Moreno e pelo 
IFMT, o professor Gilberto 
Babilônia. Em suas apresentações 
o coral canta músicas de seu 
eclético repertório musical, que 
conta com músicas populares, 
eruditas e regionais. 
Sobre as audições:  inscrições 
nesse link adulto e infantil. 
https://forms.gle/sQU6q5vo9DCtf
YPi7 

s inscrições para o Coral AVozes do Pantanal estão 
abertas e seguem até o dia 23 

de janeiro.  Podem se inscrever 
jovens e adultos a partir de 12 anos 
de idade e crianças de 8 a 11 anos que 
saibam ler. Para ingresso, os jovens e 
adultos participarão de audições nos 
dias 24, 26 e 27 de janeiro, já a 
entrada das crianças depende apenas 
da inscrição. No dia 31 de janeiro 
iniciam as aulas e os ensaios com a 
integração dos novos coralistas que 
se apresentarão em espetáculo 
agendado para a segunda quinzena 
do mês de março. 

No ato da inscrição o 
candidato deverá preencher um 
formulário com seus dados pessoais. 
Os candidatos que por alguma razão 
estarão ausentes nas datas das 
audições devem, no ato da inscrição, 
encaminhar vídeo, com duração 
máxima de um minuto e meio, com a 
apresentação de uma música popular 
brasileira escolhida pelo candidato. 

As audições presenciais 
serão realizadas a partir das 19 horas 
no auditório da Escola Estadual 
Onze de Março na presença do 

 gestão Eliene Liberato e Dr. AOdenilson Silva definiu 
algumas alterações no 

secretariado. 
 As mudanças acontecem no 
primeiro e segundo escalão e tem 
como objetivo incrementar as ações 
para os dois próximos anos do 
governo. 

A prefeita destacou que 
t o d a s  a s  a l t e r a ç õ e s  f o r a m  
identificadas como necessárias para 
que os trabalhos da Prefeitura e 
atendimento à população ocorram 
como a administração planeja. 

A partir desta segunda-feira 
(09), a pasta da Saúde ganha um 
novo gestor, o atual secretário de 
Fazenda, Vitor Miguel Oliveira, 
assume o desafio de gerir uma das 
pastas mais importantes do governo 
em substituição a enfermeira Marilsi 
Queiroz, que pediu exoneração do 
cargo.  

A Fazenda será comandada 
pelo advogado Gustavo Calábria, 
que atualmente responde pela 
secretár ia  de Planejamento.   
Gustavo já foi gestor da Fazenda na 
gestão passada e acumulará função.  

Uma outra secretaria que 
estará com novo comandante é a de 
Agricultura. 

O escolhido para o cargo foi 
o  ex-pres idente  da  Câmara  
Municipal, vereador Professor 
Domingos Oliveira, que assume a 
pasta a partir da segunda quinzena de 
janeiro. 
Fransérg io  Rojas  P iovesan ,  
secretário de Assuntos Estratégicos, 
r e s p o n d e r á  p e l a  s e c r e t a r i a  
Municipal de Educação. 

Também foi anunciado pela 
gestão um pacote de obras que 
totalizam mais de R$ 25 milhões, 
fruto de recursos próprios e 
convênios. As licitações estão 

previstas para acontecerem nos 
meses de janeiro e fevereiro.  

Com o recurso es tão 
previstos na área esportiva a reforma 
do Ginásio de Esportes Didi Profeta, 
Miniestádio Jardim Paraiso e 
Geraldão, na infraestrutura o 
asfaltamento da rua da Membeca e a 
pavimentação do Frigorífico, na 
saúde a  construção da UBS do 
bairro Vila Irene,  na educação a 
reforma completa da Escola 
Municipal Raquel Ramão da Silva 
no bairro Rodeio e no  turismo e 
lazer a revitalização do Daveron. 

Para a prefeita Eliene, esses 
investimentos significam contribuir 
na geração de emprego e renda e na 
melhoria da qualidade de vida 
população. 

 Centro de Reabilitação de OCáceres – CER II, passa a 
oferecer a partir desse ano, o 

tratamento pelo método Therasuit, 
que consiste em uma fisioterapia 
intensiva voltada para pacientes com 
sequelas neurológicas, dentre elas 
paralisia cerebral, traumatismo 
craniano, acidente vascular cerebral, 
atraso de desenvolvimento motor e 
outras desordens ou síndromes, a 
técnica é um método terapêutico 
neuromuscular e proprioceptivo 
que, através de um sistemas de 
cordas elásticas, alinha o corpo do 
paciente, deixando-o o mais 
próximo possível do normal e 
exercendo uma importante função 
do alinhamento postural, na função 
vestibular e sensorial.  

O método proporciona o 
ganho de força, funcionalidade, 
endurecimento, coordenação e 
equilíbrio. Com ele, crianças que 
não conseguem caminhar, ficam de 
pé podendo fazer a fisioterapia. 

A implantação do inovador 
método de tratamento foi viabilizada 
através de um Projeto de Subsídio 
Global executado pelo Rotary Club 
de Cáceres em parceria com clubes 
de Rotary de Portugal e Transilvânia, 
no valor de R$ 156.464,16. Com o 
recurso foram adquiridos uma 
Academia PCD, uma academia 
infantil doada para a APAE e os dois 
equipamentos Therasuit com quatro 
macacões de diversos tamanhos, 
para atendimento de crianças e 
adultos. Na oportunidade também o 
RC Flor do Pantanal fez a doação de 
mais um macacão.

especiais pelo paciente, que recebe 
estímulos durante o atendimento 
de acordo com sua necessidade. 
Ele fica fixado por elásticos na 
chamada gaiola, onde roldanas e 
pesos eliminam a ação da 
gravidade, o que contribui para 
maior amplitude de movimento e 
f l e x i b i l i d a d e  m u s c u l a r ,  
est imulando os sentidos e 
p r o p o r c i o n a n d o  m e l h o r  
coordenação, equilíbrio e postura. 

Moreira, pelo rotariano Arci 
Rezende e pela Governadora 
Assistente da Região V, Rosane 
Michelis Saravy, que se diz feliz com 
a concretização desse projeto, que 
uniu esforços de três clubes de 
Rotary e que dará a oportunidade aos 
pacientes de vivenciar mais um 
recurso terapêutico, considerado 
inovador e de grandes resultados.  
Sobre o Método  - O método 
consiste na utilização de vestes 

MÉTODO INOVADOR

Therasuit doada pelo Rotary ao CER II garantirá 
 avanços importantes na reabilitação de pacientes 
Da Redação 

O método proporciona o ganho de força, funcionalidade, endurecimento, coordenação e equilíbrio

Entrega dos cinco macacões usados durante a terapia

 Foto: JCC

PLANO DE AÇÃO

Prefeitura  inicia 2023 com alterações no staff e 
anuncia R$ 25 milhões em licitações para obras  
Da Redação 

Valores das obras que serão licitadas 

Foto: Divulgação

AUDIÇÕES

Coral Vozes do Pantanal da Unemat/IFMT 
 está com inscrições abertas para novas vozes 
Hemilia Maia 

Inscrições seguem até 23 de janeiro 

Foto: Arquivo Pessoal
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By Rosane Michels

A vida familiar ganha um 
novo movimento com a 
Lua em Câncer em tensão 
com Júpiter. Você vai 
preferir distanciar-se da 
vida social  e  curt i r  

gostosos momentos com os seus. Se 
estiver em busca de um imóvel, este é 
um ótimo dia para visitas. Dia ótimo 
para negociar a compra de um imóvel. 

Dia de movimento intenso 
n a  v i d a  s o c i a l  c o m  
oportunidades de contatos 
pessoais e comerciais. É um 
ót imo momento para  
acordos e negociações de 

projetos e contratos. A comunicação 
melhora e beneficia novas amizades. O dia 
é ótimo para começar um novo curso ou 
fazer uma viagem rápida.

Hoje você estará mais 
voltado para suas finanças e 
deve estar atento aos 
excessos de gastos que 
podem prejudicar planos e 
projetos futuros. É um bom 

dia para um novo investimento, mas tome 
cuidado com o excesso de otimismo. Você 
pode receber uma boa notícia relacionada 
aos seus rendimentos e lucros. 

Você está mais sensível e 
voltado para quem ama, 
com uma forte necessidade 
de estar perto de pessoas 
íntimas. O dia promete 

boas notícias e conforto emocional. Você 
está mais otimista e cheio de fé. Uma 
viagem juntos de quem ama pode ser 
marcada ou realizada nos próximos dias. 

A Lua em Câncer deixa 
você mais fechado e 
distante do barulho social; 
você está em contato com 
seu mundo emocional. O 
dia é ótimo para estar com 

pessoas íntimas. É também um ótimo dia 
para cuidar da saúde com atividades 
i n t e g r a t i v a s ;  v o c ê  p e r c e b e r á  
rapidamente os resultados. 

O dia promete boas notícias 
sobre trabalho, no entanto, 
não acredite em tudo o que 
for dito. Promessas demais 
merecem uma boa dose de 
realidade. O dia é ótimo para 

cuidar com mais carinho da saúde com 
uma dieta mais rígida e um bom programa 
de exercícios. Dia ótimo para fazer uma 
entrevista de emprego. 

Hoje você estará mais voltado 
para os projetos profissionais 
e planos de negócios que 
podem ser colocados em 
prática rapidamente. O dia 
promete trazer boas notícias 

sobre trabalho e um novo passo pode ser 
dado na direção do sucesso. Um projeto que 
você está envolvido, pode apresentar bons 
resultados. 

Hoje é um dia de boas 
notícias sobre um projetos 
de publicações na internet; 
um novo passo pode ser 
dado na direção do sucesso. 
Seu otimismo e fé são 

r e n o v a d o s ,  a u m e n t a n d o  s u a  
sensibilidade e necessidade de um 
contato mais direto com o Sagrado, 
dentro e fora de você. 

A vida social ganha um 
gostoso movimento com a 
entrada da Lua em Câncer. 
O aspecto que recebe de 
Júpiter promete novidades 

nas amizades. Os relacionamentos são 
beneficiados, portanto, é um ótimo dia 
para negociar uma parceria ou começar 
um novo romance. 

A vida social ganha um 
gostoso movimento com a 
entrada da Lua em Câncer; 
uma pessoa especial pode 
chamar sua atenção. Um 

romance pode começar a ser desenhado 
pelo Universo. Se for comprometido, 
este pode ser um dia ótimo para estar com 
seu amor. Se tiver filhos, aproveite este 
dia para estar mais perto deles.

A vida social ganha um 
novo movimento com a 
entrada da Lua em Câncer. 
Você estará mais sensível e 
voltado para os amigos 

mais próximos. Um projeto em equipe 
ganha destaque e dá um passo à frente. 
O dia é ótimo para fazer novos contatos 
pessoais e comerciais.

H o j e  é  u m  d i a  d e  
interiorização e mergulho 
e m  e m o ç õ e s  m a i s  
profundas, mas que não 
envolvem dor. Pode haver 

uma grande oportunidade de limpeza 
emocional. Por outro lado, você pode 
receber boas notícias sobre seu dinheiro, 
especialmente se estiver envolvido em 
uma parceria financeira.

HORÓSCOPO********** **********

Festejando data nova 
n e s t e  s á b a d o ,  o  
r o t a r i a n o  J o s é  
Providência, que na 
oportunidade recebe os 
p a r a b é n s  d o s  
familiares e amigos. 
Que essa data se 
reproduza por muitos 
a n o s  t r a z e n d o  
felicidades e saúde são 
o s  n o s s o s  v o t o s .  
Parabéns!!!  

Flores multicoloridas a médica Monyke 
Mendes Gouveia, com os desejos que Deus 
lhe abençoe neste dia tão especial que 
celebra mais um ano de existência. Muita 
paz, amor e alegria para você e que não lhe 
faltem motivos para sorrir. Que a graça do 
Senhor te acompanhe neste próximo ano e 
que o sucesso faça parte desta nova idade. 
Felicidades, hoje e sempre! 

Parabenizamos Esdras Crepaldi, pela passagem do seu 
aniversário. Que possa ter muitos anos de vida abençoados 
e felizes, e que este novo ano seja de harmonia e desejos 
realizados. Feliz Aniversário!   

****************

Um fim de semana regado de realizações a 
elegante Yasmim Fernandes que encanta 
com seu jeito atencioso e carinhoso de ser. 
Grande abraço e cada vez mais sucessos na 
sua caminhada.   

A pedida do fim de semana é o 
encerramento do Natal de Luzes que 
iluminou a cidade por mais de 30 
dias. Com atrações regionais a 13ª 
edição fecha com chaves de outro 
com dois shows. Sobem ao palco na 
noite deste sábado a Banda O 
Mormaço Severino e o Grupo Rap 
Fascínio Lírico. Vale conferir. 

******************************

******************

***********

***********
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ataque, ofensivo, com equilíbrio 
com parte técnica presente”, 
explicou.  

O novo técnico chegou 
acompanhado de seus auxiliares 
Honorato José e Pedro Andrade, 
também portugueses. 

Na comissão técnica, o 
Dourado também contratou 
novos profissionais para a 
temporada 2023, o médico 
Ângelo Bortoli, o fisioterapeuta 
Rodrigo Cavendish, o preparador 
de goleiros Marcos Medeiros e o 
analista de desempenho Sandro 
Gomes. 

Na  cons t i tu i ção  do  
plantel, Ivo destacou que o clube 
fechou com dois reforços, Sobral 
e Pitta. Ainda informou que 

outros  a t le tas  devem ser  
anunciados nos próximos dias. 

O Dourado inicia a 
temporada contra o Mixto, no 
sábado, 21 de janeiro, com 
partida marcada para as 15h30, na 
Arena Pantanal. 

Também no mesmo dia 
disputam a primeira rodada do 
campeonato, União e Academia, 
n o  L u t h e r o  L o p e s  e m  
Rondonópolis, Luverdense e 
Nova Mutum, no Passo das Emas 
em Lucas do Rio Verde. 

N o  d o m i n g o  ( 2 2 ) ,  
Operário e Dom Bosco se 
enfrentam no Dito Souza e Sport 
Sinop e Cacerense no Gigante do 
Norte, com jogos marcados para 
às 17h e 16h, respectivamente. 

com palestras e atualizações que 
está acontecendo no auditório do 
Hotel Fazenda Mato Grosso, e a 
segunda etapa o  Treinamento 
Prático e Físico,  no Complexo do 
Dom Aquino. 

 F e d e r a ç ã o  M a t o -Agrossense de Futebol está 
r e a l i z a n d o ,  a  p r é -

temporada com os oficiais de 
arbitragem que integram o quadro 
de árbitros da FMF. Cerca de 70 
oficiais entre árbitros centrais e 
assistentes estão participando do 
encontro, que iniciou na sexta-
feira e segue até domingo (8). 

"A pré-temporada visa 
p r e p a r a r  e  a p r i m o r a r  o  
desempenho teórico, técnico e 
físico dos oficiais para o longo 
calendário do futebol mato-
grossense em 2023", declarou o 
presidente da FMF, Aron Dresch. 

O evento se resume em 
duas etapas, primeiramente 
acontece o treinamento teórico 

O encontro conta também, 
com a participação do presidente 
da COAF-RJ,  José Carlos  
Santiago, e Carlos José, ambos da 
Federação de Futebol do Estado do 
Rio de Janeiro (FERJ). 

streando na Copa São EP a u l o  d e  F u t e b o l  
Juniores, o Mixto levou a 

pior, sendo derrotado com gol de 
pênalti. O Alvinegro perdeu para 
o Água Santa pelo placar de 1 a 0, 
no estádio Inamar, em Diadema. 

O primeiro tempo foi 
equ i l ib rado ,  o  Alv inegro  
conseguiu barrar o time da casa, 
terminando sem gols. Já no 
segundo tempo, o zagueiro 
Tangará cometeu o pênalti e foi 
expulso, Vinicius Reis, marcou o 
gol da vitória.  

Pela próxima rodada, o 
Mixto enfrenta o Atlético-MG, 
que venceu o Galvez-AM na 
primeira rodada.   

EDIÇÃO 2023

Cuiabá estreia no Mato-grossense sob o 
comando do técnico português Ivo Vieira 

Técnico do Cuiabá trabalhará com foco no ataque, com equilíbrio e inteligência

Da Redação 

entrevista coletiva no CT do 
Dourado  e  exp l i cou  que  
trabalhará sem pensar no passado 
e com foco num futebol de 
a taque,  com equi l íbr io  e  
inteligência. 

Vieira enfatizou que nada 

 om estreia no Mato-Cgrossense, Edição 2023, 
marcada para o próximo 

dia 21, o novo técnico do Cuiabá, 
Ivo Vieira, foi apresentado 
oficialmente nesta quarta-feira 
(04). Na oportunidade concedeu 

na vida se conquista sem 
d i s c i p l i n a ,  r i g o r  e  
c o m p a n h e i r i s m o .  “ E s s e s  
ingredientes fazem parte do meu 
cardápio como pessoa e, é isso 
que  p re t endo  passa r  aos  
jogadores, gosto de um futebol de 

Ivo Vieira é oficialmente apresentado como técnico do Dourado 

Foto: Assessoria

COPA SP

Com gol de pênalti, Mixto sofre  
derrota na estreia da Copinha SP 
Da Redação 

Jogo entre Mixto e Água Santa

 Foto: Ascom/Água Santa

APRIMORAMENTO

Setenta árbitros e assistentes participam  
de treinamento para a temporada 2023 

Da Redação 

Arbitros centrais e assistentes participam do encontro 

Foto: FMF
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dados demográficos não sejam 
revistos, como Cotriguaçu (7,6 
milhões), Juruena (R$ 7,3 
milhões) e Rosário Oeste (R$ 3,6 
milhões).   “A situação é 
preocupante, pois caso se 
confirme a redução de receita, os 
prefeitos terão dificuldade para 
manter serviços essenciais e fazer 
investimentos, considerando que 
o FPM é uma das principais 
fontes de receita para os 
municípios, principalmente os 
menores”, assinalou Fraga.  

Em reunião nesta quarta-
feira (4), com a superintendente 
do IBGE em Mato Grosso, 
Millane Chaves, o presidente da 
AMM e prefeitos de municípios 
afetados contestaram os dados do 
c e n s o  e  m a n i f e s t a r a m  
preocupação com a possibilidade 
de perda de arrecadação. Na 
ocasião, ficou definido que o 
IBGE e os municípios farão um 
trabalho conjunto para consolidar 
o censo demográfico em Mato 
Grosso, visando garantir o 
levantamento de dados que 
retratem a realidade de cada 
cidade.  O censo no estado ainda 
está em andamento, com cerca de 
75% realizado, com previsão de 
conclusão para o primeiro 
trimestre deste ano. 

Os 20 municípios de Mato 
Grosso que terão perda de FPM 
devido à redução dos coeficientes 
são os seguintes: Alto Araguaia, 
Apiacás, Araputanga, Barra do 
Bugres, Colniza, Cotriguaçu, 
Feliz Natal, Guiratinga, Itiquira, 
Juruena, Nova Bandeirantes, 
Nova Olímpia, Poconé, Ribeirão 
Cascalheira, Rosário Oeste, 
Santo Antônio do Leverger, São 
José do Rio Claro, São José dos 
Quatro Marcos, Tangará da Serra 
e Vila Rica. 

coeficientes que serão utilizados 
este ano. A ação se baseia também 
no atraso da publicação da prévia 
do censo, que deveria ter sido 
feita até 31 de agosto de 2022. A 
mudança da metodologia de 
cálculo adotada pelo IBGE para a 
contagem populacional também 
foi considerada para fundamentar 
a ação judicial. O presidente da 
AMM, Neurilan Fraga, disse que 
se os novos índices forem 
aplicados, as perdas vão variar de 
R$ 3 milhões a R$ 7 milhões por 
ano para cada município. “A 
nossa equipe jurídica está 
agilizando o ajuizamento das 
ações ,  cons ide rando  que  
p r e c i s a m o s  g a r a n t i r  o  
deferimento da decisão o mais 
rápido possível, pois o primeiro 
repasse do FPM do ano já vai 
ocorrer no dia 10 de janeiro”, 
frisou. A AMM já protocolou 12 
ações no TRF e a expectativa é 
que as demais sejam ajuizadas até 
esta sexta-feira (6). 

D e  a c o r d o  c o m  
levantamento da equipe técnica 
da AMM, municípios de várias 
regiões vão apresentar perdas 
financeiras significativas, caso os 

s  c o e f i c i e n t e s  d e  Odistribuição do Fundo de 
P a r t i c i p a ç ã o  d o s  

Municípios (FPM) para 2023, 
estabelecidos pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU) com base 
no resultado parcial do censo 
demográfico realizado pelo 
IBGE, vai gerar perdas de 
receitas para 20 municípios de 
Mato Grosso. Para evitar a queda 
na arrecadação nos cofres 
municipais, a Associação Mato-
grossense dos Municípios 
( A M M ) ,  p o r  m e i o  d a  
Coordenação Jurídica, está 
ajuizando Ações Ordinárias com 
Pedido de Tutela Antecipada no 
Tribunal Regional Federal da 1ª 
Região. 

A ação visa garantir a 
manutenção do índice do FPM 
adotado em 2022, com base em 
dispositivo da Lei Complementar 
165/2019, que estabelece que a 
atualização dos coeficientes só 
poderá ocorrer após a conclusão 
do novo censo. Contudo, o TCU 
utilizou dados parciais da 
c o n t a g e m  p o p u l a c i o n a l ,  
publicados pelo IBGE em 28 de 
dezembro passado, para fixar os 

ÍNDICE FPM

AMM ajuíza ações para evitar perdas financeiras a 20  
municípios, Quatro Marcos e Araputanga estão na lista 

A ação visa garantir a manutenção do índice do FPM adotado em 
2022, com base em dispositivo da Lei Complementar 165/2019

Assessoria AMM 

Neurilan Fraga, Presidente da AMM 

Foto: AMM
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